
MUNICÍPIO DE CONSELHEIRO PENA
CÂMARA DE VEREADORES DE CONSELHEIRO PENA
PODER LEGISLATIVO

ATA DE REUNIÃO LEGISLATIVA

10ª SESSÃO ORDINÁRIA DE 17 DE AGOSTO DE 2023

Horário: 09h00 Local: Sede da Câmara

Período ordinário
ATA  DA  10.ª  REUNIÃO  ORDINÁRIA,  NA  TERCEIRA  SESSÃO  LEGISLATIVA,  DA  18.ª
LEGISLATURA, DA CÂMARA DE VEREADORES DE CONSELHEIRO PENA, REALIZADA NO DIA 17
DE AGOSTO DE 2023 
 
Às 09h05min do dia 17 do mês de agosto do ano de 2023, reúnem-se os vereadores membros da
Câmara do município de Conselheiro Pena, em sua sede Praça João Luiz da Silva, 156- 1.º Pavimento,
no Plenário José Laviola Matos, sob a presidência do Vereador Vinícius Tápias, na vice-presidência o
Vereador Sinvalzinho Santos, na Secretaria o Vereador Ronim da Ferruginha. Presentes ainda, os
senhores vereadores Douglas Campos, Edu do Salão, Marcos Felicíssimo,  Sebastião Leandro e  Lú
Bichara,  Rafael  Moura e Ronei  do Sindicato.  Ausente o vereador Valtair  do Vale.  A convite da
Presidência o Hélcio Paiva, dirige a Deus em Oração. Havendo quorum regimental, a presidência
invocando a Proteção de Deus, declara aberta a sessão. A ata da sessão ordinária, realizada no dia
03 de agosto de 2023, é lida. Durante a votação os vereadores Luciana e Rafael questionam sobre a
imposibilidade de votarem na ata, pois o sistema digital não apontava a possbilidade. O que é
esclarecido pela presidência que, os vereadores que não estiveram presentes na sessão que se deu
a redação da ata, eles não poderiam manifestar. O vereador Rafael questiona se o processo de
votação  eletronica  deveria  ser  implementado  por  meio  de  emenda  ao  Regimento  Interno.  O
Presidente  esclarece  que  a  medida  foi  implementada  por  Portaria  baixada  pela  Presidência.
 Submetida a votação da ata, é aprovada sem emendas. São lidos pela secretaria, no expediente, o
Parecer da Comissão de Legislação, Justiça e Redação, referente ao Projeto de Lei 014-2023, que
dispõe sobre o reconhecimento de utilidade pública municipal do CONCPENA; Projeto de Lei n.º 016
de autoria do Executivo que regulamenta a apreensão de animais de pequeno, médio e grande porte
soltos nas vias e logradouros públicos da zona urbana do município; Requerimento n.º 031 de
autoria do Vereador Valtair do Vale que requer do Executivo que encaminha a esta Casa - o envio de
forma clara, em planilha, de todos os fornecedores e prestadores de serviços, pessoas físicas e
jurídicas, com o valor das dívidas que já se encontram empenhadas e as que ainda irão ser; - relação
de todas as pessoas físicas e jurídicas que possuem convênio com o Município e os respectivos
dados para contato; Requerimento n.º 032 de autoria do Vereador Valtair do Vale, que requer do
Executivo, que encaminhe a esta Casa, informações concernente - o levantamento pormenorizado
dos danos que a municipalidade teve com o evento, seja com eventuais danificações nas máquinas,
seja na reforma dos imóveis atingidos, na instalação dos postes, e outros gastos que por ventura

Esta folha foi gerada automaticamente em: 29/09/2024 às 01:22:57 Página 1

Do
cu

m
en

to
 a

ss
in

ad
o 

di
gi

ta
lm

en
te

 p
or

 E
du

ar
do

 d
a 

Si
lv

a 
Cu

nh
a,

 R
af

ae
l T

ar
ci

o 
M

ou
ra

 M
on

te
iro

, S
in

va
l J

os
é 

do
s 

Sa
nt

os
, M

ar
co

s 
Fe

lic
íss

im
o 

Go
nç

al
ve

s,
 R

on
ei

 C
ar

lo
s 

de
 S

ou
za

, D
ou

gl
as

 d
e 

So
uz

a
Ca

m
po

s 
e 

m
ai

s 
2 

pe
ss

oa
 c

on
fo

rm
e 

M
P 

n°
 2

.2
00

-2
/2

00
1,

 q
ue

 in
st

itu
i a

 In
fra

-e
st

ru
tu

ra
 d

e 
Ch

av
es

 P
úb

lic
as

 B
ra

sil
ei

ra
 - 

IC
P 

- B
ra

sil
. P

ar
a 

ve
rifi

ca
r a

 a
ut

en
tic

id
ad

e 
de

st
e 

do
cu

m
en

to
, a

ce
ss

e:
ca

m
ar

ac
on

se
lh

ei
ro

pe
na

.g
w

le
gi

s.
co

m
.b

r/
va

lid
ad

or
 e

 in
fo

rm
e 

o 
có

di
go

 E
LL

AJ
-P

VY
Q

7-
JIC

CN
-K

AF
KX

-W
W

SB
U

 o
u 

es
ca

ne
ie

 o
 Q

R 
Co

de
 d

o 
ca

be
ça

lh
o.

Praça João Luiz da Silva, nº 156 - 1.º piso, Palácio Municipal Juarez Ferraz - Centro - CEP 35.240-000 - Conselheiro
Pena - MG - Contato: (33) 99127-0041 - Email: cvcpena@hotmail.com - Site: http//www.cmcpena.mg.gov.br - CNPJ

nº 38.513.669/0001-50

https://camaraconselheiropena.gwlegis.com.br/validador/ELLAJ-PVYQ7-JICCN-KAFKX-WWSBU
https://camaraconselheiropena.gwlegis.com.br/validador/ELLAJ-PVYQ7-JICCN-KAFKX-WWSBU


MUNICÍPIO DE CONSELHEIRO PENA
CÂMARA DE VEREADORES DE CONSELHEIRO PENA
PODER LEGISLATIVO

tenham ocorrido; - o apontamento de quem autorizou o transporte da retroescavadeira em cima do
caminhão;  -  cópia  do  Boletim  de  Ocorrência  que  registrou  o  acidente  bem  como  os  ofícios
encaminhados pela CIPA e demais órgãos municipais que acompanharam a ocorrência, e quais
foram as providências tomadas; Requerimento n.º 033 de autoria do vereador Valtair do Vale que
requer do Executivo que encaminhe a esta Casa as seguintes informações: - informe qual o processo
que deu início a reforma e ampliação dos banheiros da Rodoviária, tendo em vista que essa obra
encontra-se em execução há vários meses sem nenhuma informação por parte do Poder Executivo
em descumprimento ao que dispõe a Lei Municipal 2.471 de 2022, e que há indícios de desperdício
dos materiais básicos (argamassa, cimento e outros) por má utilização, e que informe quem arcará
com os prejuízos da municipalidade.; Requerimento n.º 034 de autoroa do Vereador Valtair do Vale,
que  requer  da  Mesa  Diretora,  que  promova  a  CONVOCAÇÃO  do  Senhor  RENATO  OLIVEIRA
SARDENBERG MATTOS Coordenador do Centro de Atenção Psicossocial – CAPS, nomeado através da
Portaria Municipal nº 3.232, a comparecer nesta Casa, em dia e hora a ser fixado pela Presidência da
Casa, afim de prestar as seguintes informações sobre: - A redução da carga horária dos servidores
do CAPS e os reflexos dessa decisão no atendimento dos pacientes; - O quadro de servidores lotados
no CAPS desde o ano de 2022; - O número de atendimentos semanais pelo Psiquiatra no CAPS;
Requerimento n.º 035 de autoria do Vereaodor Valtair do Vale , que requer da Mesa Diretora, que
promova a CONVOCAÇÃO do Secretário Municipal de Saúde, Sr. HÉLIO MARTINS LOPES, nomeado
através da Portaria nº 3.230 de 01 de agosto de 2022, a comparecer nesta Casa, em dia e hora a ser
fixado  pela  Presidência  da  Casa,  afim  de  prestar  as  seguintes  informações  sobre:-  A  redução  da
carga horária dos servidores contratados para atender a Secretaria Municipal de Saúde; - O corte de
insalubridade dos servidores lotados em sua Secretaria; - O quadro funcional dos servidores da
Secretaria, e os casos de "dupla jornada"; - TFD; - Medicamentos disponibilizados na Farmácia do
SUS. A Presidência concede a palavra,  para a tribuna livre,  ao Professor Vitor Hugo da Escola
Estadual de Conselheiro Pena, que se faz presente com vários alunos daquela Escola. O Professor
manifesta-se agradecendo ao presidente pela oportunidade, e fala da importândia da participação
dos  alunos  durante  a  sessão.  A  presidência  agradece  a  presença  de  todos  os  alunos  e  dos
professores. A Presidência concede a palavra aos veradores inscritos para manifestação sobre tema
livre nos termos regimentais. Fala o Vereador Rafael Moura, da importânica do papel do Vereador e
sua atuação no mandato, e da sua trajetória na vida pública, e na inspiração que teve ainda na vila
de  Ferruginha,  quando  foi  influenciado  pela  Prefeita  Nádia.  Fala  da  necessidade  de  todos  estarem
conscientizados sobre a participação política. Fala da questão do apadrinhamento político que existia
no processo de contratação e que hoje é feito por processo seletivo, transparente e independente.
Fala dos serviços públicos que já existiu na vila de Ferruginha e que vários foram desativados,
lembrando que é um vereador mais jovem da cidade, e que agora vem resgatando valolores, através
do empenho de deputados e da Prefeita Nádia. Fala também das conquistas na área da saúde que
foram disponibilizados  a  população  de  Ferruginha,  com atenção,  legalidade  e  transparência  e
também da infraestrutura que tem sido cuidado pela administração, cita também o investimento na
área  de  educação  com  acessibilidade,  material  escolar  e  uniformes.  Tambem  fala  sobre  a
reinauguração  da  Escola  Amado  Lima,  realizada  nesta  semana  com as  obras  concluídas  pela
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administração. A presidência concede a palavra ao Vereador Ronei do Sindicato, este fala sobre sua
atuação política, citando o Projeto Pé no Chão lançado com a participação das crianças e alunos,
executado 1 vez por mês. Ronei diz que a principal ideia do Projeto, é fomentar o fortalecimento de
consciências para a produção de alimentos e a qualidade de vida. Ronei fala também sobre o PAA
que o programa de Aquisição de Alimentos,  que atende famílias na Assistência Social,  que os
recursos do PAA foram obtidos com sua participação, e hoje ta sendo executado pelo administração.
Ronei parabeniza os alunos da Escola Estadual de Conselheiro Pena, pela presença e participação. A
presidência concede a palavra a Vereadora Luciana Bichara, parabeniza a inicitiva dos profissionais
da Escola Estadual de Conselheiro Pena, em trazer os  alunos para participarem da sessão da
Câmara. A Vereadora convida a todos a conhecerem sua pagina de rede social, e fala da importância
em acompanhar as atividades dos vereadores, e salienta a responsabilide e as atribuições dos
vereadores. Fala da sua honra em falar para os alunos quando foi convidada e do trabalho que
desempenha e tem como bandeira, com os idosos e com os autistas, e salienta o preconceito que se
tem com os autistas e convida a todos para conhecerem sobre o aspectro autista e as dificuldades
que eles enfrentam. Lu Bichara fala também sobre o Projeto de Lei 016, que dispõe sobre a CNH
social, que está tramitando na Casa, e foi sugestão sua ao Executivo. A presidência concede a
palavra ao Vereador Edu do Salão, que fala sobre sua trajetória na vida pública, que começou
quando visitou a Câmara como aluno de escola, quando o Vereador Otacílio era presidente da
Câmara. Edu deseja a todos os alunos que busquem seus sonhos e que se realizem, e pede que
acompanhem o trabalho dos veredores. Edu fala das qualidades da Prefeita Nádia, e que certamente
será novamente candidata a reeleição. O vereador incentiva aos alunos que participem mais, e que
venham mais à Câmara. A Presidência concede a palavra ao Vereador Marquinhos, que fala sobre a
importância  da presença dos alunos e  da admiração que tem pela  Professora Arthuza Ferraz.
Marquinhos  fala  sobre  a  necessidade  de  renovação  dos  poderes  políticos,  como  máxima  da
democracia,  e  que  certamente  seremos  substituidos  pelos  alunos  que  se  fazem  presentes.
Marquinhos, dirigindo-se a vereador Lú Bichara, que o Projeto de Lei 016, está para análise e parecer
em  sua  comissão,  e  que  ira  solicitar  o  impacto  orçamentário  e  financeiro  para  concluir  o  parecer
sobre o projeto para que possa ser levado a votação. Marquinhos fala sobre a importância do
trabalho do produtor rural familiar e da venda de sua produção, que ajuda a sustentar as famílias e
constituir patrimônio. O vereador Marquinhos fala sobre as falas do Vereador Rafael, e diz que
quando a Prefeita acerta é necessário apoiar, mas que a Câmara até hoje não rejeitou projeto de Lei
de autoria da Prefeita, cita também a situação das escolas que já estão há mais de 2 anos e meio
sem terminar a reforma. Marquinhos fala do trabalho desepenhado pelo ex-prefeito Neyval que
adquiriu e fez escolas no município, para tirar o aluguel de vários predios, cita como exemplo a de
Ferruginha, fala do postos de saúde também construídos à época do ex-prefeito, assim também
como os postos de saúde.  O vereador ainda fala  absurdo que os diretores de nossas escolas
municipais não são escolhidos pelo voto, e que a prefeita Nádia, defendia a ideia de eleição para
diretor escolar, mas até agora, somente diretores nomeados. E quanto a foguetes, Marquinhos fala
para a Vereador Lú Bichara, que na inauguração da Escola Amado Lima, foi soltado muitos foguetes,
e lembra que Neuyval está lançando um livro contando sua tragetória política e recomenda a todos
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que o leiam. O Vereador Vinícius, presidente da Câmara, fala sobre a visita que fez a Câmara, na
condição de aluno de escola, quando o vereador Marquinhos era presidente da Câmara. Vinícius se
diz feliz pela presença dos alunos da Escola Estadual de Conselheiro Pena, deixando o convite aberto
a todas as escolas. Fala sobre o implantação do sistema de tramitação digital, que muito contribui
para o bom andamento dos trabalhos da Câmara. Também fala do plano da administração da
Câmara para fazer chegar as atividades da Câmara em todas as redes sociais. O Presidente, fala do
desempenho do trabalho executado pela prefeita Nádia, e que tem muita cobrança e crítica para
possa ser melhor. Vinícius cita o sistema de contratação, quando do mandato passado, e que a
Prefeita Nádia era vereadora e muito criticava o sistema. Mas que o  Processo Seletivo, da prefeitura
de Conselheiro Pena é uma vergonha, uma grande politicagem visto que se contrata só privilegiados,
que a Câmara tentou mudar a Lei e a Prefeita Nádia entrou na justiça para derrubar o artigo que
mudava a forma de contratação no Processo Seletivo. O vereador fala ainda da redução da carga
horária e de salário que houve no CAPS, feito sem aviso. Cita que o trabalho da Câmara deve ser
acompanhado, visto que tem muita propaganda de projetos que seriam implantados e foi votado na
Câmara, como o do Bolsas de Estudo e da Primeira Infância, mas que não foi implantado, e que a
cidade hoje está sem Médico Pediatra. Vinicíus fala sobre o TFD, que vai receber o apoio da Câmara
com os recursos de economia do Legislativo. Vinícius fala também do empenho, que tem buscado
junto a deputado para reformar quadra da Escola. O Presidente esclarece quanto a tramitação dos
requerimentos do Vereador Valtair do Vale que está ausente. A Presidência submete ao Plenário o
Projeto de Lei 014-2023, de autoria do Executivo, que dispõe sobre o reconhecimento de utilidade
pública municipal do CONCPENA. Em discussão não houve manifestação. Em votação, de forma
eletrônica e nominal, o Plenário aprova o Projeto de Lei 014, por unanimidade em 1.ª votação. A
Presidência submete em discussão o Requerimento n.º 031 de autoria do Vereador Valtair do Vale.
Em votação eletrônica e nominal, o Plenário vota e aprova o requerimento por unanimidade em
discussão  única.  A  Presidência  submete  em discussão  o  Requerimento  n.º  032  de  autoria  do
Vereador Valtair do Vale. Em votação eletrônica e nominal, o Plenário vota e aprova o requerimento
por unanimidade em discussão única. A Presidência submete em discussão o Requerimento n.º 033
de autoria do vereador Valtair do Vale. Em votação eletrônica e nominal, o Plenário vota e aprova o
requerimento  por  unanimidade  em  discussão  única.  A  Presidência  submete  em  discussão
o Requerimento n.º 034 de autoroa do Vereador Valtair do Vale, que requer da Mesa Diretora, que
promova a CONVOCAÇÃO do Senhor RENATO OLIVEIRA SARDENBERG MATTOS Coordenador do
Centro de Atenção Psicossocial – CAPS. Em votação eletrônica e nominal, o Plenário vota e aprova o
requerimento  por  unanimidade  em  discussão  única.  A  Presidência  submete  em  discussão
o  Requerimento n.º 035 de autoria do Vereaodor Valtair do Vale , que requer da Mesa Diretora, que
promova a CONVOCAÇÃO do Secretário Municipal de Saúde, Sr. HÉLIO MARTINS LOPES. Em votação
eletrônica e nominal, o Plenário vota e aprova o requerimento por unanimidade em discussão única.
Às 11h09 min, não havendo nada mais a ser tratado, a presidência agradece a presença de todos,
encerra a sessão, determina a lavratura da ata. Plenário José Laviola Matos, 17 de agosto de 2023.
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EXTRATO DE ASSINATURAS ELETRÔNICAS

Documento: Ata da 10ª Sessão Ordinária de 17 de agosto de 2023
Status: processo de assinatura PENDENTE
Data da Versão do Doct.: 17/08/2023 16:33:00
Hash Interno: efdavev5rsuaqgk58l17dmzurlkehto7ueqf4hnu

Chave de Verificação

ELLAJ-PVYQ7-JICCN-KAFKX-WWSBU
Para verificar a autenticidade deste extrato, acesse: www.camaraconselheiropena.gwlegis.com.br/validador e informe a chave

de verificação.

Lista de Signatários Deste Documento

CPF Nome Completo Status da Assinatura

804.***.***-72 Rones Carlos da Costa Pendente

215.***.***-53 Sebastião Leandro Sobrinho Pendente

083.***.***-01 Eduardo da Silva Cunha Assinado em 21/09/2023 09:33

116.***.***-37 Rafael Tarcio Moura Monteiro Assinado em 21/09/2023 09:33

976.***.***-49 Sinval José dos Santos Assinado em 21/09/2023 09:34

548.***.***-53 Marcos Felicíssimo Gonçalves Assinado em 21/09/2023 09:33

052.***.***-74 Ronei Carlos de Souza Assinado em 21/09/2023 09:35

031.***.***-14 Douglas de Souza Campos Assinado em 21/09/2023 09:34

991.***.***-49 Luciana Angelica Bichara Calhau Teixeira Assinado em 21/09/2023 09:33

067.***.***-02 Marcus Vinicius Tápias Assinado em 21/09/2023 09:34
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